

#### Jahresbericht 2018

## Sitzungen auf einen Blick

- 4 Vorstandssitzungen in Zürich
- Teilnahme an den Sitzungen bildung + gesundheit durch die Delegierten
- Teilnahme an den Sitzungen von KOFADIS durch die Delegierten

### Vorstand

Auch dieses Jahr konnte mit Edith Fink (PH Luzern) eine neue Vorstandsfrau begrüsst werden.

#### Hauptgeschäft

Fachkolloquium (2-Jahresprogramm 18 - 20)

Im August fand das erste Fachkolloquium statt. Im Zentrum standen ausgewählte Kapitel aus dem Buch Resonanz von Hartmut Rosa<sup>1</sup>. Unter der Leitung von Yvonne Bucheli Matzinger (PH Zürich) tauschten sich zahlreiche Mitglieder intensiv zum Gelesenen aus. Es wurde gemeinsam darüber nachgedacht und diskutiert wie die Ausführungen des Autors zu verstehen sind, wo die Leserinnen einen Bezug zur Alltäglichen Lebensführung und zum Fach- und Bildungsverständnis WAH herstellen können. Der Anlass wurde als sehr bereichernd wahrgenommen und ein Termin für eine Fortsetzung festgelegt. Gemeinsam wurden weitere Kapitel für das nächste Fachkolloquium im Februar 2019 ausgewählt.

Vernehmlassung zu Qualifikationsprofil für die Besetzung von Dozierendenstellen in Fachdidaktiken (KOFADIS) Im Vorstand wurde der Entwurf diskutiert. Bei der Diskussion ging es unter anderem um die Frage welche der geforderten Qualifikationen am bedeutsamsten sind, welche im Verlaufe einer Anstellung erworben werden könnten und wie viel Zeit für den Aufbau des Nachwuchses nötig und realistisch ist. Dies insbesondere im Sinne der Nachwuchsförderung für Dozierende in WAH. Zudem wurde betont, dass ein deutlicher Bezug zum schweizerischen Bildungssystem erwünscht ist. Die Vernehmlassung geht in eine nächste Phase. Die Delegierten unseres Verbandes bleiben dran.

# Trinationale Vernetzungen mit Deutschland und Österreich

In München fand vom 22. - 24. Februar 2018 die Jahrestagung des HaBiFo e.V. statt.

Im D-A-CH Workshop wurde die vorbereitete 3. Münchner D-A-CH Erklärung unter dem Titel «Zur Sicherung fachdidaktischer Qualifizierung und Professionalisierung in der Ernährungs- und Verbraucherbildung» ausführlich und engagiert diskutiert, überarbeitet und verabschiedet.

Referate und Workshops beleuchteten das Tagungsthema «Ernährungs- und Verbraucherbildung in Zeiten von Moden, Mythen, Moral, Medien, Macht…» aus unterschiedlichen Perspektiven und regten zu einer vielseitigen Auseinandersetzung an.

Im Redaktionsteam der trinationalen Zeitschrift Haushalt in Bildung & Forschung arbeitete weiterhin Claudia Wespi (PH Luzern) engagiert mit.

#### Dank geht an:

- alle Mitglieder des FD-WAH.CH für das geschenkte Vertrauen und die Unterstützung.
- die Vorstandsfrauen für die Zusammenarbeit und ihre Arbeit in den jeweiligen Ressorts.
- die Pädagogische Hochschule Zürich für die kostenlose Raumbenützung für die Vorstandssitzungen.

Oensingen, 04.02.2019

Die Präsidentin: Käthi Theiler

L. Riles

<sup>1</sup> Rosa, Hartmut (2016): Resonanz. Eine Soziologie der Weltbeziehung. Berlin: Suhrkamp Verlag